



## Aufenthalt und Kosten

### Aufnahmeindikationen:

Eine psychische Erkrankung, auch in Verbindung mit einer Abhängigkeit.

### Dauer und Wohnformen:

Die Dauer des Aufenthaltes richtet sich nach Ihrem Bedarf.

Als Therapie und Wohnformen bieten wir Sozialtherapie, Ambulant betreutes Wohnen oder Dauerwohnen an.

### Kostenübernahme:

Die Kosten für Ihren Aufenthalt übernimmt der jeweils zuständige Träger der Eingliederungshilfe.

Genauere Auskunft darüber geben Beratungsstellen, Sozialamt, Sozialpsychiatrischer Dienst, oder Sie wenden sich direkt an uns.



## Haben Sie Interesse?

### Rufen Sie uns an!

**Telefon: 033396 - 790 41**

### Besuchen Sie uns ...

zu einem Rundgang und Infogespräch. Wir befinden uns leicht erreichbar etwas nördlich von Berlin – oder sprechen Sie mit Ihrer Beratungsstelle oder mit Ihrem Sozialdienst die Sie bei einem Erstkontakt unterstützen.

### Wohnverbund Hiram Haus-Neudorf

Neudorf 2  
16348 Wandlitz - Klosterfelde

Tel. 033396 - 790 41

Fax 033396 - 790 43

Mail [neudorf@hiram-haus.de](mailto:neudorf@hiram-haus.de)

[www.hiram-haus.de](http://www.hiram-haus.de)



## Sie finden uns in Klosterfelde, in der Gemeinde Wandlitz

Mit der Berliner S-Bahn bis Berlin-Karow, dort umsteigen in die Regionalbahn Richtung Groß-Schönebeck, bzw. Klosterfelde. Die Fahrzeit beträgt ca. 25 Min.; die Züge verkehren stündlich. Am Bahnhof Klosterfelde können wir Sie abholen.

Mit dem Auto über die Autobahn A 11 von Berlin Richtung Prenzlau bis zur Abfahrt Lanke/Prenden. In Prenden nach Klosterfelde abbiegen, noch ca. 1,5 km bis Neudorf.

Oder über die Bundesstraße 109 bis Klosterfelde, dort Richtung Prenden/Lanke abbiegen, noch ca. 2 km weiter bis Neudorf.



DER PARITÄTISCHE  
GESAMTVERBAND



## Wohnverbund Hiram Haus Neudorf

### Wohnen und Therapie für Menschen

- mit psychischen Erkrankungen
- auch in Verbindung mit einer Abhängigkeitserkrankung





*Sie sind psychisch erkrankt und suchen Hilfe für die Verarbeitung Ihrer Erlebnisse? Sie wollen sich stabilisieren für einen Neustart?*

*Sie haben vielleicht auch Suchtmittel konsumiert und suchen nun Abstand zu ihrer alten Umgebung?*

*Wir können Ihnen helfen – mit neuen Impulsen, individuell begleitet und unterstützt in der Gemeinschaft.*

*An einem besonderen, heilsamen Ort:*

- Mit Bio -Garten und Landwirtschaft
- Gesunder Ernährung
- Einer vielseitigen Tischlerei
- Kunst und Kultur
- Bezugsbetreuung
- Biographiearbeit
- Körpertherapeutischen Anwendungen
- Empowerment

*... und der Möglichkeit Aufgaben und Verantwortung zu übernehmen um Gemeinschaft mit zu gestalten.*

*Die Hiram – Initiativen leben von dem Bemühen, der Individualität den Raum zu geben, den sie für ihre Entwicklung zur Selbsterkenntnis und Freiheitsfähigkeit braucht.*

Das Hiram Haus fühlt sich dem anthroposophischen Menschenbild verbunden. Es ist Ausdruck eines unverbrüchlichen Vertrauens in den Entwicklungswillen und die Entwicklungsfähigkeit des Menschen.

Für ihre Aufgaben und Tätigkeiten orientieren sich die Hiram-Initiativen an den anerkannten Standards der Eingliederungshilfe und der Suchtkrankenhilfe sowie an dem Erkenntnisweg und der Methodik der anthroposophischen Menschenkunde und Sozialgestaltung.

